

¿CÓMO SE VA A FINANCIAR?

Dudas sobre recursos y gestión marcan traspaso del Hospital Modular en La Serena

El gremio de funcionarios de la salud municipal valora la integración del recinto pero advierte la falta de claridad sobre el financiamiento para su operación y la redistribución del personal, en un contexto de escasez de recursos y medicamentos.

Por Joaquín López

Dada la saturación que existe en otros establecimientos de atención básica de salud en la comuna, el municipio serrenense gestionó el traspaso como comodato del Hospital Modular por parte del Servicio de Salud de Coquimbo, una acción que busca beneficiar a los usuarios de la zona.

Desde la Asociación de Funcionarios de la Salud Municipal (AFUSAM) agradecen este avance en infraestructura, aunque muestran su preocupación en torno al método de financiamiento para hacer funcionar el establecimiento.

Carlos Fuster, presidente de AFUSAM La Serena, cuestiona las operaciones para subvencionar esta iniciativa porque, por ejemplo, «en los centros de salud hay escasez de alcohol, falta material de aseo, papelería, etc.»

Sin embargo, lo más preocupante es la falta de medicamentos. «No sabemos cómo se va a sustentar todo esto. En un principio, el director del departamento de salud de la corporación, Óscar Tapia, nos informó que se destinaría para trabajo administrativo. Después, la alcaldesa dice que habrá médicos, nutricionistas y kinesiólogos».

Por su parte, el departamento de salud de la corporación enfatizó que el espíritu de la iniciativa es aliviar el edificio administrativo de la unidad rural, redistribuyendo el recurso humano actual.

Una situación poco realista para Fuster, pues «si la alcaldesa dice que darán atención a cargo de profesionales de salud, entendiendo que tenemos una importante carga laboral, lo más probable es que sí se contraten nuevos funcionarios».

«Aquí la pregunta es



cómo lo van a financiar, y aún no han contestado. Aunque se diga que es un costo marginal para mantenerlo, no se sabe cuánto es. ¿Cuánto es un gasto pequeño para la administración? En cifras no sabemos».

En cuanto a los medicamentos que se están consiguiendo de otras comunas, «esa es una solución paliativa, no viene a resolver el problema de fondo. ¿Qué otras gestiones se están haciendo?», sostuvo.

Desde el mismo departamento les indicaron que se le habría solicitado a la ministra de Salud que adelantara el per cápita. «Eso pasó hace dos meses atrás y no han tenido ninguna respues-

ta. Por eso queremos saber qué otras acciones se están tomando».

«Quiero recalcar a los usuarios que los funcionarios están realizando todas las maniobras posibles para entregar salud a la comuna. Muchas veces compran insu- mos con su propio dinero, lo hemos visto, lamentablemente», señaló.

La concejala Rayén Ponomovsky replica el agradecimiento por la integración de esta infraestructura. Sin embargo, elevó la misma inquietud del gremio hacia la alcaldesa: «Le solicité el miércoles pasado en el concejo un plan de gestión sobre este nuevo espacio».

Esto, con el fin de escla-

recer cuál será la inversión realizada. «Si bien se nos dijo que la inversión es menor, creo que de todas maneras debemos saber de manera precisa cuánto significa eso en números».

«La contestación de la corporación es coherente con la necesidad de este espacio, pero también es necesario tener claridad de los temas operacionales del recinto», comentó.

Relacionado al desabastecimiento de medicamentos en salud primaria, detalló que «el concejo pasado se informó sobre estos convenios con otros municipios para tener medicamentos, mas no es sostenible en el tiempo».

«La situación de falta de medicamentos responde a las grandes deudas que existen hoy con los proveedores. A pesar de ello, necesitamos que todos nos pongamos a disposición de hacer las gestiones para conseguir estos medicamentos», agregó.

En esa línea, añadió que «nos enfrentamos a la gestión del nuevo centro de extensión de salud (Hospital Modular) sin tener certezas de cómo se va a trabajar».

«Es importante saber cuál es el plan de gestión de cómo se va a redistribuir realmente al personal de salud, considerando la carga horaria con la que trabajan los funcionarios», puntualizó.